

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pola Relasi anak terhadap Orang tua yang berada di Panti Jompo perspektif Kitab Undang-undang Hukum Perdata dan *Birru al-Wālidain* (Studi kasus Panti Pondok Lansia Mbah Handayah)” ini ditulis oleh Mafazatin Chaslina, NIM: 17102153005, Jurusan Hukum keluarga Islam Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh : Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata kunci: Relasi, *Birru al-Wālidain*, Orang tua

Penelitian dalam skripsi ini, dilatar belakangi oleh fenomena permasalahan anak yang menitipkan orang tua ke panti jompo. sehingga anak merasa tidak mempunyai beban untuk merawat dan membiayai hidup orang tua waktu sudah tua. Di Kabupaten Blitar ada salah satu panti pondok Lansia yang di asuh oleh ibu Handayah. Kegiatan kegiatan kerohanian yang sangat di terapkan oleh mbah handayah kepada para lansia.

Fokus penelitian dalam skripsi ini adalah: (1) Bagaimana pola relasi anak terhadap orang tua di Panti Pondok Lansia Mbah Handayah kabupaten Blitar? (2) Bagaimana Hukum anak menitipkan orang tua di Panti Pondok Lansia Mbah Handayah kabupaten Blitar perspektif Kitab Undang-undang Hukum Perdata *Birru al-Wālidain*.

Tujuan penelitian dalam skripsi ini adalah: (1) Untuk menganalisis pola relasi anak terhadap orangtua di Panti Pondok Lansia Mbah Handayah kabupaten Blitar.(2) Untuk mengetahui Hukum anak menitipkan Orang tua di Panti Pondok Lansia Mbah Handayah kabupaten Blitar perspektif Kitab Undang-undang Hukum Perdata dan *Birru al-Wālidain*.

Dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dan menggunakan jenis penelitian deskriptif asosiatif. Untuk metode pengumpulan data menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Metode observasi dan wawancara digunakan untuk mengetahui pola relasi anak terhadap Orang tua di panti pondok lansia Mbah Handayah Talun Kabupaten Blitar. Sehingga dapat dilakukan pengecekan keabsahan data terhadap temuan dilapangan. Data yang didapat di lapangan akan dianalisis lebih lanjut guna memperoleh hasil yang maksimal.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1.) Pola relasi anak terhadap Orang tua di Panti Pondok Lansia Mbah Handayah memerlukan bimbingan terhadap anak dan orang tua tentang hubungan anak harus mengasuh orang tuanya waktu orang tua sudah di usia tua 2.) Hukum anak yang menitipkan orang tuanya di panti jompa adalah pelanggaran atas Pasal 321 dan pasal 322 ayat 1 dan 2 Kitab Undang-undang Hukum Perdata didasarkan atas pihak orang tua merasa keberatan atau terpaksa ketika harus dititipkan di panti jompo. Namun sebagian lansia Merasa lebih nyaman ketika berada di panti pondok lansia Mbah Handayah karena mereka tidak terbebani oleh permasalahan yang ada di keluarga mereka. Perspektif *Birru al-Wālidain* sesuai dengan ayat ayat *al-Qur’ān* meninjau bahwa anak harus berbakti kepada orang tua. Dari permasalahan yang di alamidipanti pondok Mbah handayah anak yang menitipkan orang tuanya di panti jompo bisa di sebutkan anak durhaka.

ABSTRACT

Thesis entitled “The Pattern of Relation between children and Parents in Nursing homes with Perspective of the Civil Law and *Birru al-Wālidain* (study case in Handayah Elderly nursing home)” was written by Mafazatin Chaslina, NIM: 17102153005, Departement of Islamic Family Law Faculty of Sharia and Legal Studies of State Islamic Institute (IAIN) Tulungagung, Guided by: Ahmad Musonnif, M.H.I

Key words: Relation, *Birru al-Wālidain*, parents

The background of this research is using phenomenon of child’s problems that entrust their parents to nursing homes. In that case, children feel have no burden to give cares and give financial items in their old age. In blitar regency, there’s a nursing home that runs by Mrs. Handayah, religious and spirituals activities are applied by Mrs. Handayah for the elderlies

The focus of the research are: (1) how the pattern of children’s relations to their parents in the Handayah Elderly nursing home in Blitar regency? (2) How the legal status of children that put their parent in handayah elderly nursing home in blitar regency with perspective of the civil law and *Birru al-Wālidain*.

This goals of this thesis are: (1) To analyze the pattern of children’s relations to their parent in Handayah Elderly nursing home in the Blitar Regency. Cottage, (2) To know the legal status of children that put their parent in handayah elderly nusing home in blitar region with the perspective of the civil law and *Birru al-Wālidain*.

This research uses qualitative approachment and descriptive associative. For methods of the data collection are use observation, interview and documentation mothods. Observation and interview methods used to know the pattern of children’s relation to their parents at Handayah elderly nursing home in Talun, Blitar Regency. So it can be done checking the validity of data that found in field. Data obtained in the field will be analyzed further to find a great maximum results.

The result of research shows that: 1.) The pattern of children’s relation to their parents in Handayah Elderly nursing home need more guidance about importance of self nursing by children for their parents in their old age 2.) The legal status about children that put their parents in nursing home are violations of Article 321 and article 322 point 1 and 2 of the Civil Code based on parent side are they okay about that (objected) or be forced. When their children put and a bandoned nursing home. But in reality, no life be found in their own need, do not abort anything about children’s obligation to serve and nurse their own parents. Whereas *Birru al-Wālidain* reviewed the suitability of children's goals and the reality of paren’ts reality. When parents get happiness, compatibility between goals and reality has been fulfilled because parent’s feel happy and pleasure. But, few of the elderlies feel comfy staying in Handayah Elderly Nursery Home because there’s no burden about any problems from their families. *Birru al-Wālidain* perspective based on *Quran* said that the child must serve and devote their parents gladly. Like those kind problem that children put their parents in Handayani Elderly Nursery Home are called rebellious children.

الملخص

رسالة البكالوريوس بعنوان "نمط علاقات الأبناء بالأبوين في دار المسنين في منظور القانون المدني وبر الوالدين (دراسة عن الأبوين في دار المسنين (Panti Pondok Lansia Mbah Handayah) التي كتبتها مفازتين خالصنا، رقم الطالبة: 17102153005 ، قسم الأحوال الشخصية كلية الشريعة وعلوم القانون معهد الدولة للدراسات الإسلامية (IAIN) تولونأجونك، مرشد: أحمد مصنف الماجستير في القانون الإسلامي

الكلمات المفتاحية: علاقة، بر الوالدين، أبوان

بدأ هذا البحث من ظاهرة مشاكل الأبناء الذين أوكلوا أبويهم إلى دار المسنين بحيث يشعر الأبناء بأنهم لا يملكون أي مسعولية لرعاية حياة أبويهم وتمويلهما في الشيخوخة. في بليتار، يوجد أحد ديار المسنين التي تم إدارتها من قبل السيدة هنداية. يتم تطبيق النشاط الروحي كثيرا من قبل السيدة هنداية لكبار السن.

محور البحث في هذه رسالة البكالوريوس هو: (1) ما نمط العلاقات بين الأبناء والأبوين في دار المسنين (Panti Pondok Lansia Mbah Handayah) بليتار؟ (2) ما حكم إيكال الأبوين إلى دار المسنين (Panti Pondok Lansia Mbah Handayah) من منظور القانون المدني عن بر الوالدين.

الأهداف في هذا البحث هي: (1) تحليل نمط العلاقات بين الأبناء والأبوين في دار المسنين (2) (Panti Pondok Lansia Mbah Handayah) لمعرفة حكم إيكال الأبوين إلى دار المسنين (Panti Pondok Lansia Mbah Handayah) من منظور القانون المدني وبر الوالدين

يستخدم هذا البحث مقارنة نوعية. وهذا بحث وصفي تراكمي. لجمع البيانات، استخدمت الباحثة منهج الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تستخدم أساليب المراقبة والمقابلة لمعرفة نمط العلاقات بين الأبناء والأبوين في دار المسنين (Panti Pondok Lansia Mbah Handayah) بليتار حتى يمكن التحقق من صحة البيانات مع الحقائق في الميدان. سيتم تحليل البيانات التي تم الحصول عليها في الميدان من أجل الحصول على أقصى قدر من النتائج.

يظهر البحث أن: 1. نمط العلاقات بين الأبناء والأبوين في دار المسنين (Panti Pondok Lansia Mbah Handayah) يتطلب توجيه الأبناء وأن الأبناء يجب أن يعتني بأبويهم في الشيخوخة

2.) إيكال الأبوين إلى في دار المسنين ينتهك المادة 321 والمادة 322 فقرة 1 و 2 في القانون المدني على حقيقة أن الأبوين يعترضان عند إيكالهما في دار المسنين. ومع ذلك، يشعر بعض كبار السن بارتياح أكبر عندما يكونون في دار المسنين (Panti Pondok Lansia Mbah Handayah) لأنهم غير مثقلين بالمشاكل الموجودة في عائلاتهم. نظر بر الوالدين وفقا للآيات القرآنية أن الأبناء يجب أن يخدمو الأبوينهم. يمكن أن يسمى الأبناء الذين يوكلون أبويهم إلى دار المسنين الأبناء العاقين.